

# Der Dinkelfischer

Ausgabe November 2011

#### Vorwort

Liebe Mitglieder,

das Jahr 2011 geht so langsam dem Ende entgegen. Nach einem schönen Frühjahr gab es einen Sommer mit viel Regen und doch teilweise kühlen Temperaturen. Aber ich denke, das hat unserem schönen Hobby keinen Abbruch getan. Es beginnt nun die Zeit, wo wir uns wieder auf Weihnachten besinnen, gemütlich in der warmen Stube sitzen und zurückdenken an die schönen Stunden, die wir in diesem Jahr am Wasser verbracht haben.

Ich wünsche all unseren Mitgliedern und deren Familien eine besinnliche Adventszeit, ein frohes Weihnachtsfest und alles Gute für 2012!

Euer Friedhelm Gießmann 1.Vorsitzender

#### Stadtgraben vom Schlamm befreit

Am Dienstag, den 4. Oktober rückten Bagger an, um den Stadtgraben am Oelwall vom Schlamm zu befreien. Da am Freitag der Zufluss der Dinkel geschlossen wurde, war der Wasserstand sehr niedrig. Der Rest wurde in der Nähe des Mühlenkolks abgepumpt. Unser Vorstandsmitglied Manfred Pusch kümmerte sich um die noch vorhandenen Fische - über wiegend Rotaugen und Barsche - und konnte so über 1000 Fische aus dem Restwasser umsiedeln. Dafür unseren herzlichen Dank!

Aus dem Stadtgraben wurde eine Schlammschicht von bis zu 90 Zentimeter durch mehrere Bagger entfernt und mit Spezialwagen abtransportiert. Nach Beendigung der Arbeiten wurde der Wasserstand wieder auf seine ursprüngliche Höhe gebracht. Diese Maßnahme war erforderlich, bevor der Oelwall wieder mit Bäumen bepflanzt werden konnte.

Friedhelm Gießmann

## Neues Equipment für Ausbildung und Schulung

Für die Ausbildung unserer Jugendlichen zur Vorbereitung auf die Fischerprüfung wurde in den letzten Tagen neue Medientechnik angeschafft und im Anglerheim installiert. Die bis dahin benutzten Geräte hatten nach über 20 Jahren ausgedient, sodass es jetzt an

der Zeit war, neue Geräte anzuschaffen. Unsere Ausbilder Johann Albers und Marc Brünemeyer haben hierfür modernste Computertechnik und Software besorgt. Diese Anschaffung ist eine lohnende Investition in unsere Nachwuchsförderung. Bedanken möchte ich mich bei der Grafschafter Volksbank, die dieses Vorhaben mit 500 Euro unterstützt hat. Vielen Dank!

Friedhelm Gießmann

#### Sportfischerlehrgang 2012

Der nächste Vorbereitungslehrgang auf die Fischerprüfung beginnt am Freitag, den 13.01.2012 um 18:00 Uhr im Vereinsheim. Die Anmeldung erfolgt am 1. Abend. Die weiteren Schulungstermine:

•	13.01. (Freitag)	18:00 Uhr bis 20:00 Uhr
•	14.01. (Samstag)	10:00 Uhr bis 12:00 Uhr
•	20.01. (Freitag)	18:00 Uhr bis 20.00 Uhr
•	21.01. (Samstag)	10:00 Uhr bis 12:00 Uhr
•	27.01. (Freitag)	18:00 Uhr bis 20:00 Uhr
•	28.02. (Samstag)	10:00 Uhr bis 12:00 Uhr
•	03.02. (Freitag)	18:00 Uhr bis 20:00 Uhr
•	04.02. (Samstag)	10:00 Uhr bis 12:00 Uhr
•	10.02. (Freitag)	18:00 Uhr bis 20:00 Uhr
•	11.02. (Samstag)	10:00 Uhr bis 12:00 Uhr
•	17.02. (Freitag)	18:00 Uhr bis 20:00 Uhr
•	18.02. (Samstag)	10:00 Uhr bis 12:00 Uhr
•	24.02. (Freitag)	18:00 Uhr bis 20:00 Uhr
•	25.02. (Samstag)	Abschlussprüfung

Die Teilnahmegebühren betragen für Jugendliche 62 € und für Erwachsene 77 €. Für weitere Infos steht Johann Albers unter Telefon 05921/75256 oder 0173/9489452 und E-mail: johannalbers@gmx.de zur Verfügung.

Johann Albers/Marc Brünemeyer

## Aus unserer Jugendgruppe

Unsere Jugendgruppe war auch in diesem Jahr wieder einmal sehr erfolgreich und aktiv. Beim Grafschafter Pokalangeln belegten unsere jüngsten Petri-Jünger den 1. Platz. Ein Schnupper-Angeln am Mühlenkolk für Kinder von 4 bis 14 Jahren fand am 14. Mai unter sehr großer Beteiligung statt. Diese Aktion wurde in Zusammenarbeit mit der Neuenhauser CDU durchgeführt. Ein Dankeschön an Bernhard Voshaar, der den Mühlenkolk für diese schöne Veranstaltung zur Verfügung stellte. Das alljährliche Aalangeln der Jugendgruppe, ein Highlight für die Jung-Angler, fand am 30. Juli statt. Vom 10. bis zum 12.

August beteiligten sich unsere Jugendlichen mit den Jugendwarten Heinz-Geert Gosselink und Siegfried Wiels an einem Zeltlager in Rheine. Alle Beteiligten lobten das super organisierte Wochenende mit mehr als 100 Jugendlichen Alter von 10 bis 18 Jahren. Der AV Neuenhaus wird selbst ein Zeltlager in den Sommerferien 2013 ausrichten. Derzeit werden schon Kontakte zu Borussia Neuenhaus geknüpft, um den nicht unerheblichen logistischen Aufwand für diese Veranstaltung zu bewerkstelligen. Nicht unerwähnt bleiben soll auch, dass unsere Jugendlichen sich an der letzten Landschafts-Säuberungsaktion rege beteiligt haben.

Siegmund Wiels/Heinz-Geert Gosselink

### Angeln für Mitmenschen mit Behinderungen

Seit Jahren veranstalten das Bildungs- und Freizeitwerk der Lebenshilfe und der Angelverein Neuenhaus ein gemeinsames Angeln für Mitmenschen mit Behinderungen. Auch in diesem Jahr nahmen zehn Teilnehmer und Betreuer dieses Angebot an und fischten an einem schönen Nachmittag drei Stunden lang am Dinkelsee. Und die Ausbeute war sehr beachtlich: 39 Fische wurden gefangen und etliche davon hatten stattliche Maße. Anschließend wurde bei einer gemeinsamen Kaffee- und Kuchentafel im Vereinsheim geklönt und natürlich auch Anglerlatein erzählt. So klang dann ein schöner gemütlicher Angelnachmittag aus. Unterstützt wurde die Veranstaltung von ehrenamtlichen Helfern des Angelvereins. Mit dabei war auch die Leiterin des Bildungsund Freizeitwerkes, Margit Buscher. Sie hatte im Jahr 2005 zusammen mit dem Lebenshilfe-Mitarbeiter und damaligen Gewässerwart des Angelvereins, Arnold Kuite, diese Veranstaltung ins Leben gerufen.



Vorstandsmitglied Wilfried Pötter präsentiert zusammen mit einem Teilnehmer ein schönes Rotauge.

### Aalbesatz mit Fördermitteln des Landesfischereiverbandes Weser-Ems durchgeführt

Nachdem die EU die deutschen Aalmanagementpläne genehmigt hat, hat sich das Land Niedersachsen dazu entschlossen. Aalbesatzmaßnahmen finanziell zu fördern. Dazu mussten die Besatzmaßnahmen in niedersächsischen Gewässern stattfinden, aus denen eine Abwanderung der Aale möglich ist. Es wurde nur Besatz mit Glasaalen oder Farmaalen, die aus Europa stammen, gefördert. Auf diese Weise kamen 54 Vereine über den Landesfischereiverband in den Genuss einer Fördersumme von insgesamt 77.000 EUR. Dafür wurden 400.000 Farmaale mit einem Stückgewicht von 5 g ausgesetzt. Förderfähig sind nur Landesfischereiverbände, Fischereigenossenschaften und Unternehmen der Binnenfischerei. Auch der AV Neuenhaus war an diesem Projekt Aalbesatzmaßnahmen Die erfolgten bereits beteiligt. im Sommer.



Diese Satzaale wurden in unseren Gewässern ausgesetzt, um den gefährdeten Aalbestand zu retten.

#### Impressum/Verantwortlicher im Sinne der Presse:

Friedhelm Gießmann Leipziger Str. 32, 49828 Neuenhaus Tel.: 0160/97201676

Besuchen Sie uns im Internet auf <a href="http://www.angelverein-neuenhaus.de">http://www.angelverein-neuenhaus.de</a>!